

COMBRIT-SAINTE-MARINE

Inauguration du Pink Pearl, nouveau voilier du centre nautique

Le nouveau voilier du centre nautique a été baptisé et inauguré jeudi 11 mai dans l'après-midi sur les pontons de Sainte-Marine. Nicolas Roux, le directeur du centre nautique et Gwenaél Guillou, le président, ont accueilli les invités, élus, adhérents, moniteurs et agents du port. « C'est un événement exceptionnel pour le centre nautique. Notre association a pour ambition de rendre accessible la pratique des activités nautiques au plus grand

nombre et nous souhaitons accompagner le développement du sport santé pour dynamiser notre activité voile santé », ont-ils indiqué. Le Mentor, voilier en bois, est désormais remplacé par le Pink Pearl, un Echo 90, fabriqué par le chantier ACB à Saint-Pol-de-Léon. Il s'agit d'un voilier de neuf mètres, biquille et bi-safran, ouvert à l'arrière pour embarquer les personnes à mobilité réduite et insubmersible car il est gréé en ketch. Sébastien Pau-

gam, moniteur formé au club sera le responsable de l'activité « Voile santé »

Le projet, bateau et employé, a été financé avec l'aide de la commune, du Département et du dispositif ANS de l'agence nationale du sport. L'activité « Voile santé » commencera le 31 mai.

Pratique

CNSM : 02 98 56 48 64 ; centrenautique@cnsm.fr ; www.cnsm.fr.



Le Pink Pearl, nouveau voilier du centre nautique a été baptisé et inauguré jeudi.

PENMARC'H

Cap Caval propose son programme d'été pour ses jeunes footballeurs

Alan Le Berre, responsable jeunes du groupement Cap Caval à Penmarc'h, a mis en place un dispositif pour permettre à un grand nombre de jeunes de rester connectés avec l'entente. C'est d'abord, jusqu'à la fin de la saison, des séances pour les jeunes pratiquants ou non nés entre 2018 et 2006, pour une découverte de la pratique au sein du club (sur inscription uniquement).

D'autre part, pour la saison estivale, le groupement propose deux semaines de stages : du 17 au 21 juillet et du 24 au 28 juillet. Les activités seront animées par les éducateurs diplômés. Passant de la pratique du football à une sortie en parc d'attractions ou encore une séance de cinéma sans oublier les pratiques diversifiées du football comme le futsal ou le céci-foot. Les journées débiteront à 8 h 30 (dont un accueil possible dès 8 h) et se termineront à

18 h. À noter que le club recherche encore quelques familles pour accueillir de jeunes joueurs présents dans le cadre du Mondial Pupilles, qui se tiendra du 18 au 21 mai.

Pratique

Pour plus de renseignements, merci de prendre contact avec Alan Le Berre, tél. 06 60 30 45 44 ; mël. alan.leberre@gmail.com



L'équipe des U9 qui avait réalisé une belle performance lors du rassemblement qui avait réuni 60 équipes leurs d'un dernier rassemblement interclubs.

Climat : une conférence mercredi sur la mer et le littoral

Dans le cadre de la politique de la transition écologique et des solidarités, menée par la municipalité depuis le début de son mandat, la ville de Penmarc'h organise la dernière des trois conférences sur le changement climatique pour comprendre et s'adapter. « Mer et littoral » sera le thème de cette troisième rencontre, programmée mercredi 17 mai à 18 h 30 dans la salle Cap Caval. La thématique sera traitée du point de vue du réchauffement des océans : la fonte des glaciers, l'augmentation du niveau de la mer, les prévisions à l'échelle des continents, la lutte contre la

submersion et l'érosion dunaire et ses limites avec un point précis sur le littoral breton et en particulier à Penmarc'h (PPRL, trait de côtes, etc.).

L'évolution du port de Saint-Guénolé

Alain Hénaff, enseignant chercheur à l'IUEM (Institut Universitaire Européen de la Mer) à Plouzané est un des intervenants annoncés. Il est spécialisé dans la géomorphologie littorale et les risques côtiers (aléas naturels, implantation d'ouvrage de défense côtière, etc.) et le suivi des

conséquences de ces évolutions sur les enjeux exposés sur les territoires côtiers. Ces recherches s'appuient sur les observations du littoral et sur les travaux de terrain menés à la fois sur le trait de côte et en mer, sur les études du trait de côte et des territoires côtiers par le biais de la cartographie géomorphologique, la photo-interprétation, les mesures topomorphologiques, sédimentologiques, etc.

L'autre intervenant est François Morelle. Architecte, il présentera son étude sur l'évolution du port de Saint-Guénolé à l'horizon 2100.

PLOBANNALEC-LESCONIL

Pacte Finistère 2030 : 65 000 € pour la commune



Maël De Calan, président du Conseil Départemental, au centre, entouré des maires des communes du canton de Pont l'Abbé.

Vendredi 12 mai, le président du Conseil départemental, Maël De Calan a tenu une réunion au sémaphore de Lesconil, pour finaliser la phase 1 du Pacte Finistère 2030. En présence de responsables départementaux et des maires du canton de Pont l'Abbé, Maël de Calan a rappelé que ce pacte, voté en 2021, est un dispositif de soutien du département aux territoires pour, financer les projets des communes. Avec une enveloppe globale de plus de 210 millions d'euros, 365 000 € ont été répartis, cette année entre Pont l'Abbé, Locudy, Treffiat, Le Guilvinec, Penmarc'h et Plobannaec-Lesconil. Pour notre commune, 65 000 €

sont alloués pour la construction de la maison médicale et de seize logements sociaux. Au cours de cette rencontre Maël De Calan a insisté sur le fait que « désormais, les relations du Département avec les communes sont plus simples (...) et le principe d'attribution est devenu beaucoup plus cohérent, équitable et transparent. Nous travaillons en direct avec les maires, au plus près de leurs besoins ».

Cette phase 1 concerne les petits projets des villes de moins de 10 000 habitants et sera renouvelée chaque année. En 2022, ces subventions ont représenté un montant de 7 à 8 millions.

PLOMEUR

Remise de brevet à la 20^e promotion de la PMM



Revue de troupe par le CF Patrik Dalbin, Tiffen Bargain, chef du centre PMM de Quimper et Ronan Crédou, maire de Plomeur

La Préparation militaire marine (PMM) de Quimper « Lieutenant de Vaisseau Le Hénaff », en partenariat avec la municipalité de Plomeur, a organisé, samedi, sur la place de la mairie, une cérémonie de remise des brevets et insignes à sa vingtième promotion composée de 28 stagiaires (8 filles et 20 garçons). La cérémonie était présidée par le capitaine de frégate Patrik Dalbin, représentant du préfet maritime. L'enseigne de vaisseau Tiffen Bargain, chef du centre PMM de Quimper a accueilli nombreuses autorités militaires, élus et anciens combattants. La PMM est une formation militaire d'une durée de huit mois,

permettant à de jeunes volontaires de découvrir la Marine nationale. Ce stage permet à des lycéens issus de toute la Cornouaille de découvrir un milieu professionnel vers lequel ils pourront s'orienter à la fin de leurs études. « Pour ceux qui opteront pour une carrière civile, la mention participation à la PMM est un argument très favorable sur un CV », a commenté Patrik Dalbin. Comme le veut la tradition marine, le plus jeune des stagiaires, en l'occurrence, une jeune fille, a lu un texte dans lequel elle a résumé son expérience en quatre mots forts : engagement, discipline, cohésion et rencontre.